

dancia de las tropas y la planificación de las campañas. San Martín renuncia a sus cargos y regresa a Chile y luego a Buenos Aires, embarcándose en febrero de 1824 hacia Europa.

En 1848 se muda a la localidad de Boulogne-Sur-Mer, donde fallece dos años más tarde. Sus restos fueron repatriados en 1880, por orden del entonces presidente Nicolás Avellaneda.



San Martín fue uno de los principales héroes de la independencia sudamericana.

En 1829 San Martín intenta regresar a Buenos Aires, pero las luchas internas le impiden desembarcar y se dirige hacia Montevideo y de allí se embarca a Francia, desde donde en 1838 ofrece sus servicios militares a Rosas, quien le encarga la realización de tareas diplomáticas. En 1848 se muda a la localidad de Boulogne-Sur-Mer, donde fallece dos años más tarde. Sus restos fueron repatriados en 1880, por orden del entonces presidente Nicolás Avellaneda.

Oliver Cromwell

Oliver Cromwell fue un político y militar inglés que formó parte del Parlamento esgrimiendo una postura marcadamente anticatólica, y que tendría un papel fundamental en la guerra civil que disolvió la monarquía e instauró un gobierno protestante en Inglaterra.

Nació el 25 de abril de 1599 en Huntingdon en el seno de una familia puritana de clase media alta. Su formación académica se inició en el Sidney Sussex ubicado en Cambridge, aunque debió abandonar los estudios y hacerse cargo de los negocios familiares luego del fallecimiento de su padre. Rápidamente comenzó a relacionarse con personas influyentes de la política nacional, que impulsaron la elección de Cromwell para formar parte de la Cámara de los Comunes en 1628, aunque ese órgano legislativo sería disuelto por el rey al año siguiente.

Cromwell vendió sus tierras en Huntingdon y se desempeñó como granjero hasta que heredó la titularidad de una gran cantidad de propiedades en la isla de Ely. Una vez restablecido el Parlamento en 1640 fue electo como representante de Cambridge, y desde su banca realizó sus principales manifestaciones en contra del Episcopado y el autoritarismo del Rey, quien comenzó con persecuciones a la oposición. Las revueltas iniciadas desde el Parlamento y desde

diversos sectores de la población provocaron el exilio de Carlos I, iniciando en 1642 una guerra civil que enfrentaría a los realistas con los adherentes de las posturas emanadas desde el legislativo, entre los que se encontraban puritanos, sectores de la burguesía naciente y una gran cantidad de ciudadanos.

Ante la revuelta, Cromwell se encargó de organizar un ejército revolucionario que en principio lograría unas pocas victorias y varios fracasos ante las tropas realistas, aunque conseguiría importantes triunfos basados en una estratégica utilización de la caballería que le permitirían triunfar finalmente en los combates de Marston More y Naseby, a mediados de la década de 1640.

Cromwell vendió sus tierras en Huntingdon y se desempeñó como granjero hasta que heredó la titularidad de una gran cantidad de propiedades en la isla de Ely.



Oliver Cromwell fue un político y militar inglés.

Luego de su deceso, se restablecería la monarquía encabezada por Carlos II, quien ordenó exhumar el cuerpo de Cromwell, cortarle la cabeza y exhibirla en la Torre de Londres.

Cromwell se dedicó a aunar esfuerzos para realizar invadir Irlanda y luego Escocia, donde había sido proclamado como nuevo monarca a Carlos II, el primogénito del rey ejecutado. Por aquel entonces ya había sido designado Comandante en Jefe de Inglaterra, estando al mando de las fuerzas que disolverían el Parlamento en 1653 para instalar a más de un centenar de legisladores afines, que proclamarían a Cromwell como Lord Protector de Inglaterra, Escocia e Irlanda, otorgándole plenos poderes.

Durante su gestión al frente de las Islas Británicas liberalizaría el comercio, aseguraría la superioridad de Inglaterra en los mares y se apropiaría de Jamaica, además de organizar persecuciones a los católicos. En su cargo se mantendría hasta su muerte, el 3 de septiembre de 1658.

Luego de su deceso, se restablecería la monarquía encabezada por Carlos II, quien ordenó exhumar el cuerpo de Cromwell, cortarle la cabeza y exhibirla en la Torre de Londres.

Pancho Villa

Su verdadero nombre fue Doroteo Arango Arámbula, aunque pasaría a la historia como “Pacho Villa” luego de haberse convertido en uno de los principales referentes de la Revolución Mexicana al conformar un ejército de campesinos que obtendrían importantes triunfos sobre las fuerzas del dictador Porfirio Díaz.

Nació en San Juan del Río el 5 de junio de 1876, siendo hijo de los campesinos Agustín Arango y María Micaela Arámbula, quienes fallecerían unos pocos años después. Doroteo se criaría en el campo, sin recibir ninguna educación formal y viviendo en la pobreza del rédito que le proporcionaban los trabajos de leñador y agricultor, además de los hurtos y el comercio. Debió refugiarse en las sierras luego de haber asesinado a Agustín López Negrete, dueño de la estancia en la que trabajaba.

En las sierras su situación era precaria, y estando a punto de morir fue encontrado por una pandilla liderada por Francisco Villa, a quien se le unió asaltando pueblos y trenes. En una oportunidad, Francisco Villa fue herido de bala ante la proximidad de su muerte, nombró a Doroteo como su sucesor, por lo que éste decidió rendirle homenaje adoptando el seudónimo de Pancho Villa. Su enemistad con las fuerzas federales fue en ascenso, y rápidamente puso sus esfuerzos en apoyar la revolución apoyando a Francisco Madero en su campaña contra la dictadura de Porfirio Díaz.

Con el triunfo de la revolución en 1911 se inició una etapa de reformas sociales que provocarían el enfrentamiento con la oligarquía y los intereses estadounidenses en México,



Pancho Villa.